
la guerra è sempre sporca

il comunicato di Pax Christi International e il
commento del segretario generale della Cei

 

la guerra sporca
Tonio Dell’Olio

Quella in atto è una guerra sporca. Non che ce ne
siano di pulite. Ma così bisogna definire la guerra
condotta in maniera indiscriminata che colpisce senza
selezionare troppo gli obiettivi secondo la strategia
tipica  del  terrorismo.  Duole  dirlo  in  queste  ore,
proprio mentre si sta facendo ancora il conto preciso
delle  vittime  degli  attacchi  all’aeroporto  e  alla
metropolitana di Bruxelles, ma la logica è la stessa
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dei  bombardamenti  che  colpiscono  dall’alto  senza
riuscire a discriminare con assoluta esattezza gli
obiettivi. Per questo dobbiamo prendere coscienza di
trovarci all’interno di una guerra sporca.

Perché è lontana più di mille anni luce persino da quelle
norme internazionalmente riconosciute per regolare i conflitti
(jus in bello) e non ha nulla a che vedere con la guerra in
cui solo pochi cavalieri si affrontavano sul terreno a nome e
per conto della loro fazione. “Siamo” in guerra significa che
non siamo solo vittime ma anche soggetti attivi. La stiamo
combattendo. E forse c’è da pentirsi per aver investito molte
più risorse nel rendere sempre più mortali e invincibili i
sistemi di combattimento piuttosto che affinare strategie e
mezzi di spionaggio e prevenzione. Ci rendiamo conto oggi che
questi si sarebbero rivelati molto più utili di quegli altri.
Ci  rendiamo  conto  che  se  ci  fossimo  impegnati  di  più  a
controllare commercio e traffico delle armi… Ci rendiamo conto
che se non avessimo condotto un’economia di rapina e avessimo
piuttosto – noi europei – rafforzato cooperazione e dialogo,
avremmo meno nemici e più alleati in giro per il mondo.
(fonte: Mosaico dei giorni 22 marzo 2016)
Pax Christi Italia è una sezione di Pax Christi International
che ha la sua sede a Bruxelles.
 
In  queste  ore  con  loro  abbiamo  condiviso  il  dolore,  la
preoccupazione, la solidarietà con le vittime degli attentati
e il rinnovato impegno per non cedere alla logica di una
violenza cieca che porta solamente ad altra violenza e alla
distruzione dell’umanità.
Firenze, 22 marzo 2016  Pax Christi Italia
 
Comunicato di Pax Christi International
sugli attacchi terroristici di Bruxelles
 
Pax  Christi  International,  con  il  suo  Segretariato
internazionale  a  Bruxelles,  in  Belgio,  è  scioccata  dagli
attacchi violenti che hanno ucciso molte persone e provocato
centinaia  di  feriti  in  aeroporto  e  nelle  stazioni  della
metropolitana  di  Bruxelles,  soprattutto  nella  metro  di
Maelbeek che è vicino alle istituzioni dell’Unione europea.



 
Pax  Christi  International  condanna  con  forza  questi  atti
terroristici e esprime profonda solidarietà alle vittime e
alle loro famiglie.
 
Preso atto, di fronte a questa tragedia, di quanto l’uomo sia
in grado di distruggere la vita e calpestare la dignità umana,
riaffermiamo il nostro impegno ad essere guidati non dalla
paura e l’odio, che sono i semi del terrore e della guerra, ma
dalla carità e dalla nonviolenza.
 
Nonostante  la  tragedia  e  la  perdita  di  vite  umane,  non
perderemo  la  speranza.  Siamo  convinti  che  il  terrore  non
prevarrà,  e  la  memoria  di  coloro  che  sono  stati  uccisi
ispirerà soluzioni efficaci in risposta alla violenza cieca.
 
Confermiamo la nostra determinazione a sostenere le vittime
della violenza e del terrore in molti paesi del mondo; a
continuare  a  promuovere  le  condizioni  per  la  pace;  e  a
sostenere lo sviluppo di una comunità umana che includa la
giustizia sociale, lo stato di diritto e la sicurezza umana.
Chiediamo  il  rafforzamento  di  metodi  nonviolenti  per  la
gestione dei conflitti e contro il terrore e che gli autori
siano ritenuti responsabili.
 
Preghiamo per le vittime, le loro famiglie e le loro comunità,
e siamo solidali con le persone e organizzazioni in tutto il
mondo  per  cercare  di  affrontare  le  cause  profonde  della
violenza e del terrore.
 
Nell’anno della misericordia, noi ci impegniamo come Movimento
a promuovere la riconciliazione in questo mondo devastato.
Bruxelles, 22 Marzo 2016  Pax Christi International



 
La Chiesa italiana si unisce al coro di condanna del nuovo,
efferato episodio di violenza terroristica di Bruxelles. Mons.
Nunzio  Galantino  ribadisce:  la  violenza  si  combatte  con
politiche di integrazione, non di respingimento. Il commento
del segretario generale della Cei 
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